

**INTERVENCION DEL SECRETARIO GENERAL REGIONAL DEL PSOE  
EN ARROYO DE LA LUZ CON MOTIVO DE LA ELECCIONES GENERALES DE 1.993**

**(21 de mayo de 1.993)**

Buenas noches, señoras y señores, en Arroyo de la Luz.

...¿Porqué en Arroyo de la Luz? En primer lugar porque quería dar un homenaje a este pueblo que hace tres años y medio, se acuerdan ustedes, Juan Barranco, en esta plaza nos recibió con cariño, nos recibió con respeto y nos recibió con el aplauso que ustedes, al final de ese mitín, nos dedicaron. Y aquello se quedó grabado en mi corazón. Y quise que hoy yo empezara esta campaña electoral, en apoyo de Alejandro Cercas, de Victoriano Roncero, de los candidatos que se presentan por esta provincia, quería empezar en Arroyo de la Luz por esa razón.

En segundo lugar, porque éste es un pueblo de izquierdas, siempre lo ha sido, desde que Franco hacía referendums y aquí salía la abstención, porque no podía salir el no, sólo se podía votar que sí o abstención, desde el maestro Cervera hasta todas las elecciones generales aquí, este pueblo, se ha votado siempre izquierda y alguna vez hay que reconocerle a la gente que se parte el pecho por nosotros, que nosotros queremos partírnos el pecho por ustedes. Esa es la segunda razón por la que he querido venir a Arroyo de la Luz.

Y la tercera razón era para dar cuenta de lo que hace tres años y medio dije en esta misma plaza. Dije que intentaríamos construir la presa Molano, para que ustedes tuvieran abastecimiento de agua. Hoy puedo venir a Arroyo de la Luz con la cabeza alta diciendo: la Junta de Extremadura, el gobierno central ha construido la presa. Otra cosa es que no haya llovido, esperemos que llueva y se pueda llenar esa presa. Dije también: hace falta un polideportivo en Arroyo de la Luz, para que nuestros jóvenes, se acordarán, recuerdo las palabras "no estén en cualquier esquina por ahí sino que estén haciendo deporte y las madres estén tranquilas en sus casas". El polideportivo se ha hecho, la Junta de Extremadura lo ha hecho y espero que alguien lo pueda inaugurar un día de éstos.

Y la cuarta cosa. Ahí no he llegado a tiempo. Si Felipe González convoca las elecciones en octubre, quizás. Dije que hacía falta accesos, carreteras, para Arroyo de la Luz, y he venido por ellas. La carretera de Alcántara se está construyendo. Si llegamos en octubre probablemente podría haber dicho, yo he cumplido mi compromiso y yo me presento hoy en Arroyo de la Luz, ante mis paisanos, ante mis amigos, con la cabeza bien alta de decirles, por lo menos, aquellas tres promesas que hice en el años 1.989, han sido cumplidas en 1.993.

He venido a acompañar, a apoyar, al candidato número uno del

Partido Socialista Obrero Español, por la provincia de Cáceres, Alejandro Cercas. Lo ha presentado el compañero Máximo, pero no hacía falta mucha presentación, porque la provincia de Cáceres, porque Extremadura, sabe muy bien quien es Alejandro Cercas, sabe las cosas que ha hecho por esta provincia y que ha hecho por esta región. Y a cualquiera que se le pregunte quien es Alejandro Cercas, a cualquier alcalde de Cáceres inmediatamente dirá: aquel que nos ayudó haciendo escuelas de taller para que nuestros hijos puedan estar aprendiendo un oficio; o aquel que dirige el Parque de Monfragüe y que va a posibilitar que el parque natural se convierta en Parque Nacional; o aquel que ha trabajado duramente en estos años para que los pensionistas puedan tener, no ya una pensión que la tenían anteriormente, sino que no tuvieran que esperar unas elecciones para que un gobierno se acordara de subirles las pensiones, sino que ahora cada año, independientemente de que haya elecciones o no las haya los pensionistas tengan una revalorización de su pensión independientemente de la fecha electoral en la que nos encontremos. Ese es Alejandro Cercas. Eso es una parte mínima de lo que ha hecho en estos cuatro años que ha sido diputado por la provincia de Cáceres.

¿Qué han hecho los demás candidatos, del partido popular, por la provincia de Cáceres? Pues, yo diría que ponerle falta a lo que hemos hecho nosotros. Decía Alejandro hay que pedir perdón por algunas cosas que hemos hecho mal, pero Alejandro sin pasarse, no nos vaya a pasar como aquel que estaba en paro y un día ya encontró trabajo descargando sacos de cemento y el hombre estuvo todo el día descargando camiones y camiones de cementos. Cuando dejó el trabajo se fue a echar unas copitas con los amigos y llegó a casa algo mareado y la mujer le dice: cómo hueles a vino y dice el tío: hombre y a cemento no te huelo. Bueno aquí lo mismo, es verdad que algunas cosas podrán estar mal hechas pero "hombre a cemento no huele" porque es que el señor Camisón por poner un ejemplo, candidato del partido popular, es como la mujer del vino, es que todo lo que hacemos le saca falta, pero hombre no huele a cemento un poquito. Qué las carreteras están mal hechas sí seguro pero ahí están; qué ellos la hubieran hecho mejor, seguro, pero las hemos hecho nosotros. Que casualidad, mira que han tenido tiempo para haberlas hecho, pues no la han hecho. Que Cáceres se queda sin agua y hacemos un trasvase en un mes y medio para que tenga agua, que está contaminada; que hacemos la autovía N-V para que una Madrid con Lisboa, que es que la carretera tiene algunos defectos, sí hombre sí. Chiste como el del carro de la paja, que lo quería multar la Guardia Civil porque no llevaba el trapo rojo detrás. Dice y ¿porqué me multa?: Porque no le van a ver el trapo rojo por detrás; ¿No van a ver el saco de paja, el camión de la paja y van a ver el trapo rojo?. Pues aquí lo mismo, es decir, que algunas cosas habremos hecho, algo habrá a lo mejor que haya estado mal, sin duda, pero eso se lo dejamos para los de la oposición, que estén todo el día diciendo las cosas malas que nosotros hacemos y cuando abramos el polideportivo dirán que le falta cualquier cosa. Muy bien, pero nosotros hacemos las cosas que tenemos que hacer y los demás que sigan criticando por mucho tiempo porque así Extremadura se verá beneficiada de lo que es una política sólida, solidaria en defensa de la mayoría del pueblo extremeño.

El día 6 tenemos una cita trascendental para los intereses de

este país y yo diría y explicaré después, si ustedes me lo permiten, como dije hace tres años y medio, como están de pie, cuando se cansen levantan la mano y terminamos el mitin, mientras no levanten la mano yo sigo. El día 6 nos jugamos algo muy importante pero bien es verdad que pase lo que pase el día 6, sea cual sea el resultado de la votación del día 6, el día 7 no pasará nada, gane quien gane, el día 7 no habrá pasado nada y eso es el mayor patrimonio que ha podido conseguir un partido político en España durante hace cientos de años. Que el día 6 ustedes se vayan a votar, este pueblo no me cabe la menor duda lo que va a votar, salvo que rompa la tradición en la historia, pero que voten el día 6. Y nos acostemos todos por las noche tranquilamente, sabiendo que el día 7 se podrá formar un gobierno sin que pase nada, eso es sinónimo de estabilidad democrática, cosa que no se podía decir cuando llegamos nosotros al gobierno, 28 de octubre de 1.982, el día antes se había descubierto la última trama golpista que intentaba eliminar las libertades y la democracia en España, y fuimos a votar con la ilusión de que iba a ganar el partido socialista pero con un cierto temor de saber que es lo que iba a pasar en España. El día 6 nadie tiene que tener temor, vote lo que vote, vote libremente a la izquierda o a la derecha, todos nos acostaremos tranquilamente porque hemos dejado un patrimonio, y de eso yo creo que los más veteranos se tienen que sentir enormemente satisfechos y orgullosos de que aquellos jóvenes que en el año 82 iniciábamos esta tarea de transformar España aceptamos los consejos que nos dieron. Muchos veteranos nos dijeron cuidado dónde poneis los pies, no corraís mucho, a ver si por correr mucho vamos a tener que volver para atrás, que ya tenemos experiencias histórica de la República Española que aquí se ha citado.

Queridos compañeros más veteranos, el día 6 dejamos este país en una estabilidad democrática que permite que pase lo que pase no pase nada y ése yo creo que es un mensaje importantísimo para valorar, lo que este partido independientemente de sus virtudes e independientemente de sus defectos es capaz de ofrecer a una sociedad española que quiere vivir en paz, que quiere vivir en libertad y que quiere vivir en democracia.

Ahora bien, queridos amigos de Arroyo, que no vaya a pasar nada como país, no significa que no vaya a pasar nada a título individual de cada uno de los vecinos, hombres y mujeres, de Arroyo de la Luz y de cualquier pueblo de Extremadura y de cualquier pueblo de España. No va a pasar nada como país, no va a pasar nada como región, gane quien gane, pero va a pasar mucho, si ganan unos o ganan otros, porque ahora todos dicen lo mismo, van a venir aquí a decir las mismas cosas: todos quieren el cambio, todos quieren mejorar las pensiones, todos quieren una educación mejor, todos quieren una sanidad más barata, todos quieren lo mismo. Pero hay que saber distinguir el grano, de la paja y ustedes saben muy bien, que no será igual para Extremadura, que no será igual para cada uno de nosotros individualmente si gana la derecha que si gana la izquierda. ¿Por qué razón? porque la derecha es la derecha y por mucho que se disfrace tiene que defender los intereses de aquella parte del país que se identifica con esos postulados ideológicos; y la izquierda es la izquierda y no quiere disfrazarse quiere seguir defendiendo a los hombres y mujeres más débiles de está sociedad que son los que más necesitan el apoyo del Estado, el apoyo del Gobierno, el apoyo de la Junta y el apoyo de los Ayuntamientos. Por

lo tanto, pase lo que pase no pasará nada como pueblo, pero pase lo que pase si gana la derecha lo vamos a pasar mal, si gana la izquierda vamos a intentar seguir avanzando en un proyecto de futuro, de desarrollo democrático y en un proyecto de intentar conseguir mayores cotas de libertad para nuestro pueblo. Porque, fijénsen que a nosotros nos ha estado acusando durante mucho tiempo, la derecha española, desde que hemos ganado las elecciones, en el año 82, de que nosotros eramos prepotentes, el rodillo socialista ¿se acuerdan ustedes?, bueno pues esta gente del partido popular, que no han ganado pero que han intuído que podían ganar, no hay quien los aguante. En la precampaña electoral no ha habido quien los aguantara, a ellos y algunos acólitos de tertulias radiofónicas que diariamente son repugnantes dandonos la badana y la paliza permanentemente. No digo nada si llegaran a ganar. Y la derecha del Partido Popular no es la derecha esa que sale en televisión, la señora Villalobos, la señora Tocino, que parece la muñeca Barbie y toda esta gente. La derecha, derecha, real, es la derecha de los pueblos. Esa es la derecha de verdad. Y me está mirando un veterano diciendo con la cabeza que sí, que lo conoce él, claro que lo conoce. Más que yo, porque lo que yo digo es lo que ellos me han dicho. Que es que esa gente no sale en televisión. Ahora cuando están diciendo: cuando gobernaba la UCD sí que había libertad y tranquilidad; no tanta, porque cuando gobernaba la UCD y yo era candidato del Partido Socialista a Diputado por la provincia de Badajoz, daba mítines en los pueblos y siempre había dos personas más en el mitin, siempre, que había tanta libertad, pues estaban los que están ustedes, más dos, que los mandaba el gobernador civil: la pareja de la Guardia Civil. Así que mucha libertad, y la noche de Tejero que ha señalado Alejandro Cercas, unos estábamos en el Congreso de los Diputados aguantando el silencio y la humillación; otros, los de izquierdas, preocupados en sus casas y otros, los de la derecha, que hoy están en el Partido Popular haciendo listas y no precisamente para el Congreso ni para el Senado. Haciendo listas estaban en los pueblos. Por lo tanto, no nos confundamos.

Una cosa es los que salen por televisión, el señor Aznar, diciendo las cosas que dice, que, por cierto, las dice sólo con el labio de abajo, porque no crean ustedes que el labio de arriba lo tiene inmóvil, no, habla con los dos labios, lo que pasa es que los asesores le han dicho: las mentiras de ahora las dices con el labio de abajo; y si ganas las elecciones, entonces dices, con el labio de arriba la verdad: que vas a bajar las pensiones; que la educación va a ser libre, privada; que la sanidad va a ser peor, etc., etc. Ahora nos está mintiendo con el de abajo y si ganara, que no ganará, Y Dios no lo quiera que diría Carrillo, iba a decir las cosas de verdad con el labio de arriba.

Compañeros y compañeras, queridos amigos, creo que tenemos que tener en cuenta qué es lo que nos jugamos el día 6 de junio. Y cada uno tiene que saber, en su fuero interno, qué es lo que le interesa y cada uno debe saber, en su fuero interno, a quién apoyan unos y a quién apoyan otros, porque dicen, seguramente cuando vengán por aquí no lo dirán, pero el día 7 les espero, porque ya tengo experiencia. Antes del día 6 vendrán aquí y les dirán a ustedes de todo, le alagarán el oído en lo que quieran, pero el día 7,

cuando pierdan las elecciones volverán a decir que en Extremadura ganan los socialistas por el voto cautivo, por el voto ignorante y por el voto analfabeto. Y nos estarán insultando, a este pueblo, y cada uno que venga a insultar se va a encontrar con la respuesta, por lo menos, del Presidente de la Junta de Extremadura, que está hasta el gorro de que venga gente de fuera a decirnos a los extremeños lo que tenemos que hacer y no sé por qué razón, queridos amigos, cuando un extremeño se va a Madrid y vota en Madrid a la derecha, es culto, y cuando está en Extremadura y vota a la izquierda es inculto. Y no sé por qué razón el voto al partido socialista es el voto cautivo. Porque el voto cautivo. Porque hoy el gobierno de Felipe González ha aprobado en el Consejo de Ministros unas medidas de apoyo a la sequía. Y allí ha estado diciendo la derecha: eso es electoralismo; eso es para que le voten en Extremadura y en Andalucía. Medidas importantes para que nuestros agricultores puedan pasar esta sequía, junto con las que ha hecho la Junta de Extremadura. Y va a haber cosas que no se van a pagar, otras que se van a pagar dentro de dos años. Y han hecho una reforma del Plan de Empleo Rural, porque si hay sequía se perjudica el dueño de las tierras, pero el que más se perjudica es el jornalero que no puede ir a trabajar y por lo tanto no puede cumplir las sesenta peonadas. Y el gobierno ha rebajado, para que tengan derecho al subsidio del año que viene, las peonadas que tienen que dar este año. Y ya he oído a la gente del Partido Popular diciendo electoralismo. Es decir, que ellos no lo hubieran hecho, verdad. O es que por que coincide una campaña electoral tenemos que decirles a nuestros agricultores y a nuestros jornaleros: esperéense ustedes a que terminen las elecciones para intentar dar respuesta a la sequía que se ha planteado cuando se ha planteado. Se ha planteado ahora. A sí que ése no es un voto cautivo; ellos dicen que sí, que hemos hecho esta medida por electoralismo y para que ustedes nos voten. Como si la gente ya fuera tonta en España. Si nunca lo fue. Si la gente siempre ha sabido lo que quería; otra cosa es que pudiera decirlo y otra cosa es que pudiera votar, pero tonta, en la vida. Y no sé por qué razón vienen a insultarnos llamando voto cautivo al voto libre y democrático de los ciudadanos extremeños. La señora Tocino diciendo voto cautivo extremeño; si ésa no sabe más que de voto de castidad. Qué va a saber ella de voto cautivo si no tiene ni idea de estas cosas. No entiendo por qué el voto de una mujer extremeña es un voto más inculto y más ignorante que el voto de una mujer madrileña, ¿por qué? ¿Dónde está escrito? ¿Quién lo ha dicho? Cómo es posible que una mujer extremeña, que ha tenido que soportar lo que han soportado nuestras mujeres en esta tierra, desde los años cuarenta para acá, cuando cientos y cientos y miles de hombres, tenían que marcharse de Extremadura y ellas se quedaban aquí intentando dar una educación a sus hijos. Intentando hacer de madre y de padre, de médico, de ATS, de sastra. ¿Esa mujer no tiene cultura?, ¿esa mujer no sabe lo que le interesa?, sabe menos que la señoritonga madrileña que por la mañana se va a la sauna, por la tarde al bingo y por la noche se lee a Vizcaíno Casas.

Cómo es posible que estén todo el día intentando insultar el voto libre y democrático de la gente que vota en Extremadura lo que le interesa a ella. Y hace muy bien. Y ya puede venir el señor Camisón diciendo lo que diga, que no va a engañar a nadie. Dice tantas cosas, que el otro día me partía de risa. Decía el señor Camisón: cuando yo, en el año 73 era

Presidente de la Diputación, en el año 73, que no había democracia, yo no distinguía ni discriminaba a los alcaldes de izquierdas y de derechas. ¿Dónde estaban los alcaldes de izquierdas en el año 73? Si ya los discriminaba Franco por él. ¿Dónde estaban los alcaldes de izquierdas, para discriminarlos?

Por lo tanto, compañeras y compañeros, vamos a intentar centrar la campaña electoral. Yo no quiero insultar a nadie, pero no estoy dispuesto a que nadie venga a Extremadura a insultar al pueblo que yo tengo el honor de presidir. El señor Aznar decía, y lo han visto ustedes por televisión, ¡Afuera con ellos! Qué grave es eso. Y el otro día decía también: España, para los españoles. Así que si juntamos, Afuera con ellos y España, para los españoles, qué quiere decir, que los socialistas no somos españoles, que somos marcianos, de dónde hemos venido los socialistas; esta forma de hablar que tenemos dónde la hemos aprendido; de dónde somos; Afuera con ellos, ¿qué barbaridad es esa? ¿dónde quieren echarnos? En el supuesto de que perdiéramos las elecciones, dónde quieren mandarnos. Decía el señor Aznar, que si ganaban ellos las elecciones, no quedaría ni un socialista en España ¿qué piensan hacer? A Sarajevo. ¿Qué quieren hacer esta gente con nosotros? Qué somos, marcianos. A quién se refiere cuando dice: afuera con ellos, con los socialistas, a quién se refiere. A los que tenemos cargos públicos, eso sería lo menos malo. Total, el pueblo nos pone, el pueblo nos quita. O es que se refieren también a los que son socialistas pero no tienen carné. También a esos los van a quitar, también a esos los van a echar, ¿adónde? O es que se refieren a los hijos de los trabajadores, que son socialistas y que los van a echar de las escuelas. Afuera con ellos, ¿a quién a los hijos de los socialistas? O es que se refieren a los pensionistas, que son socialistas. Como quieren privatizar la Seguridad Social, ¿qué quieren? qué no tengan médico, a las iguales otra vez. O es que se refieren a los parados socialistas, afuera con ellos, como quieren privatizar todo, incluidos los parados, afuera con ellos, fuera del INEM, fuera de las oficinas de empleo, ¿eso es lo que quieren? ¿eso es afuera con ellos?

Yo creo que tendrían que intentar ser algo más respetuosos e intentar ofrecer discursos alternativos a lo que nosotros estamos aquí haciendo, porque aquí, en Extremadura, afortunadamente, nos conocemos todos.

Esto es una tierra muy pequeña, es una tierra muy grande... (se oyen insultos)... Y no han ganado, y no han ganado ¡si ganaran! (Aplausos) Si ganaran no nos dejarían ni estar aquí. Esta es mi tierra y no me echa de aquí ni Cristo. ¡Nadie me echa de aquí! (Aplausos) (Más insultos) El que no quiera escuchar, que se marche y el que quiera escuchar que se calle, pero a mí no me calla nadie, nadie.

Y no me calla nadie porque voy a hablar de Felipe González. Porque me da la gana, porque quiero. Y si perdemos las elecciones, voy a seguir hablando. Porque yo voy a seguir siendo Presidente, por lo menos hasta el año 95. Voy a seguir hablando, se pongan como se pongan. Y yo comprendo que estén cabreados, ya lo creo que están cabreados, alguno, a lo mejor, le hemos

expropiado una finca. ¡Yo qué culpa tengo que tuvieran la finca sin cultivar! Yo voy a seguir hablando en Extremadura, porque hemos estado mucho tiempo en silencio y quiero hablar y me gusta y me alegra que las mujeres y los hombres de esta tierra me animen con su esfuerzo porque bastante tiempo hemos estado callados y no pueden soportar y no pueden aguantar que ahora nuestros hombres y nuestras mujeres, vayan por las calles de Arroyo de la Luz, de cualquier pueblo de Extremadura, con la cabeza alta, diciendo, soy extremeño, soy socialista. Eso es lo que no pueden soportar y vamos a a dejarlos, durante otros cuatro años, en la puerta del casino, por dentro, a punto de darle el infarto, mientras ven que nosotros estamos aquí, viviendo dignamente, como corresponde a un pueblo que ha querido ser libre. Yo comprendo que se enfaden, pero yo no tengo la culpa, la culpa la tiene el pueblo, que es el que pone a cada uno en su sitio, a unos gobernando y a otros en la oposición y con la actitud que toman van a seguir en la oposición durante muchísimos años, porque Felipe González no va a permitir que José María Aznar, le quite la Presidencia del Gobierno de España. Que le han estado acusando a Felipe durante mucho tiempo, diciendo que se ocupa mucho de Europa y poco de España, y ahora resulta, que el que le acusaba de estar en Europa va corriendo a Francia a pedirle un autógrafo al primero que se le pone por delante, mientras a nuestro Presidente le dan la Medalla de Carlomagno, en Aquisgrán, la primera vez en la Historia de España que eso ha ocurrido.

(Más insultos) Dejadlo, dejadlo que grite. Aunque sea uno, que se joda, dejadlo. Y ahora dice el señor Aznar, que quiere hacer política con dignidad. Se acuerdan ustedes del señor Hormaechea, Presidente de Cantabria. Decía el señor Aznar: no estoy dispuesto a cambiar dignidad por votos. Pues ha cambiado los votos por la dignidad y por la vergüenza, que la ha perdido y si no es capaz de aguantar el chantaje y la presión del señor Hormaechea, cómo va a ser capaz de aguantar la presión de los grupos financieros y de los grupos empresariales. No hagan caso, que ya aguantarán bastante el día 7, que el día 7 es nuestro día, el día 6 por la noche es nuestro día, donde vamos a poder disfrutar otra vez, pero yo tengo la obligación de aguantar que el que no esté de acuerdo conmigo me diga cosas, como el señor Garzón tiene la obligación de aguantar que aquellos que lo ponían por la nubes, en 24 horas lo hayan tirado al barro, a machacarlo; o a Gila, que ha dicho que quiere que gane el partido socialista y ya están todos los de las tertulias metiéndose contra él, diciendo que no tiene derecho a decir lo que dice, ¡claro que tiene derecho! Un hombre que lo fusilaron y se libró porque se hizo el muerto, no va a tener derecho a decir que quiere que ganen los socialistas, claro que quiere.

Señoras y señores, queridos amigos. Yo voy a ir terminando agradeciéndoles a ustedes, que hayan llenado esta plaza, como yo sabía que iba a ocurrir en Arroyo de la Luz, pueblo de izquierdas. Piensen ustedes, detenidamente, qué es lo que les interesa. Que cada uno vea lo que era Extremadura hace diez años y lo que es Extremadura hoy. Que no es sólo que nuestros pueblos estén mejor, que tengamos polideportivos, escuelas, mejores carreteras, hogar del pensionista, que no es sólo eso, que para mí lo importante es que en Extremadura ya no ocurren las cosas que ocurrían hace doce o trece años.



El otro día me contaba un alcalde, y con esto termino, una anécdota. Me decía, los que iban a la romería de San Isidro eran los señoritos montados a caballo y cuando estaban ya borrachos, tiraban los caballos contra los que estaban segando, entre ellos mi padre. Eso es lo que ya no hay en Extremadura, eso es lo que hemos conseguido los socialistas, devolverle a este pueblo la dignidad, el poder andar de pie, jamás de rodillas, el que un pensionista, cuando viene el Presidente de la Junta no se tenga que quitar la gorra, que pueda hablarle de tú a tú, dándole consejos, diciéndole lo que tiene que hacer, sin que nadie le moleste en lo más mínimo. Y que pueda entrar en esa casa, que es su casa, sin tener que quitarse la gorra, sin tener que entrar de rodillas, porque ésa es su casa, ése es el sitio de los representantes que él ha puesto. Eso es lo que ha cambiado en Extremadura y por eso en estos momentos Extremadura, que hace sólo unos años, sólo era noticia para el drama rural; aparecíamos en la televisión sólo porque había habido un crimen, un accidente, un incendio, se acuerdan ustedes, y no digo nada, cuando iban nuestras mujeres con los cántaros al camión cisterna pueblo tras pueblo, porque no había agua corriente. Eso se ha acabado y hoy la voz de Extremadura suena fuerte en el contexto nacional. Mal que le pesen a aquellos que quieren hacer bancos públicos en sus Comunidades Autónomas. Hoy Extremadura tiene voz, tiene fuerza y yo espero seguirla teniendo en el futuro si ustedes hacen posible que los candidatos del Partido Socialista Obrero Español vuelvan a ser Diputados y Senadores, porque los siete de aquí, más los catorce de allá, más los cinco del otro lado, darán los ciento setenta y seis diputados que hacen falta para que Felipe, de nuevo, vuelva a ser nuestro Presidente, el que queremos y el que deseamos. SALUD Y BUENAS NOCHES A TODOS.